



Cirugía Española

www.elsevier.es/cirurgia



P-435 - ¿QUÉ ÁREAS DE CAPACITACIÓN PUBLICAN MÁS EN CIRUGÍA ESPAÑOLA?

Carbonell Morote, Silvia¹; Coronado de Frías, Olga¹; Llopis Torremocha, Clara¹; García Vega, Celia¹; Viñas Martínez, Tamara¹; Baeza Carrión, Ana²; Duque Álvarez, Xiomara¹; Ramia, José Manuel¹

¹Hospital General Universitario, Alicante; ²Hospital Marina Baja de Villajoyosa, Villajoyosa.

Resumen

Introducción: Las distintas áreas de capacitación (AC) dentro de la Cirugía General y del Aparato Digestivo se han ido consolidando a diferentes velocidades. Unas existen en la mayoría de centros, tiene una patología claramente definida, gran número de pacientes, examen de *board* europeo, sociedades propias del AC, etc. Otras no están tan consolidadas. Las publicaciones científicas (PC) son una medida de éxito en medicina. No existen estudios sobre la evolución temporal según AC de las PC de Cirugía Española, única revista española de cirugía general indexada en Pubmed.

Métodos: Revisión bibliográfica en Cirugía Española de las PC de los años 2000, 2010 y 2020. Datos recogidos: tipo de artículo; área de capacitación (AC) según las secciones de la Asociación Española de Cirujanos (AEC): bariátrica, carcinomatosis, cirugía mayor ambulatoria (CMA), colorrectal, endocrino, esofagogástrica, gestión/calidad, hepatobiliopancreática (HBP), Infecciones, mama, oncología, pared, torácica, trasplante, trauma/urgencias, vascular, otros (artículos que por sus temas no encajan dentro de ningún área de capacitación ya descritas), artículo multicéntrico (si/no); nivel del hospital (1/2/3), existencia de programa de residencia y antigüedad (10 años), comunidad autónoma y provincia. Revisión efectuada *online* en (<https://www.elsevier.es/es-revista-cirurgia-espanola>).

Resultados: La revisión bibliográfica incluyó 673 PC. 291 (43,2%) corresponden al 2000, 217 (32,2%) al 2010, y 165 (24,5%) al 2020. Las AC con más publicaciones de forma global fueron colorrectal (15,1%), HBP (14,6%) y trauma (10%). Estos datos no han cambiado en los tres puntos de corte efectuados. Al realizar una distribución por tipo de artículo vemos como son el tipo Original (43% en 2000, 27% en 2010, y 24,2% en 2020), Carta al director (25%, 9,3%, 7,8%), Carta científica (13,6%, 44,1%, 26,8%) e imagen del mes (0%, 5,9%, 25%) son los más representados. Al distribuir los tipos de artículo por áreas de capacitación obtuvimos que en el año 2000 la distribución en las tres AC que más publican fue: Mayor número originales, cartas científica y carta al director tanto en colorrectal (50%, 28%, 8%) como en HBP (52,8%, 16,7%, 13,9%) mientras que en la sección de trauma/urgencias fue menor la aportación en términos de artículo original (15,4%, 46,2%, 35,9%). En el año 2010 la incorporación de imagen del mes supuso un incremento del número de publicaciones en esta categoría pasando del 7,4% al 40% en colorrectal y de un 3,1% al 31,8% en 2020 en HBP. Es el tipo de artículo que más crecimiento ha experimentado en los últimos 10 años (quizás por su formato más sencillo de elaborar). Por otro lado, mencionar que las áreas trasplante (2%) carcinomatosis (0,2%), Bariátrica (1,6%), CMA (0,6%) son las que menores publicaciones globales aportaron a nuestra serie. A pesar del escaso volumen aportado por el área de trasplante

hay que destacar que sus aportaciones a la revista son de tipos de artículos considerados de calidad como son las revisiones sistemáticas, Originales, editoriales y artículos especiales sin ninguna representación en imagen del mes.

Conclusiones: Las áreas de capacitación que más publican en cirugía española son Colorrectal, HBP y trauma/Infecciones.